
興栄燃料株式会社

　これまでは「年末年始の帰省による世帯人数増加によるガス切れ」「ガス機
器増設によるガス使用量増加でのガス切れ」等を防止すべく、従業員が実際
に現場へ出向き、残量確認を行っていた。「季節の変わり目はガス暖房器具
の使用頻度が読めず、ボンベ配送にも無駄が生じていました。中には、週に
1、2回お客様宅に出向いて確認したという従業員もおり、業務改善が急務で
した」と話すのは同社燃料部の関心道課長。近年の検針員不足に加え、コロ
ナ禍で欠員が出た場合も、従業員が数百件の検針業務を引き継ぐことが

多々あったという。
　加藤聖教社長のリー
ドの下、集合住宅500件
にシステムを導入したと
ころ、メーター情報の自
動取得で、検針業務の
効率化が実現。「残量が
可視化されたことでガス
切れの心配がなくなり、
従業員の精神的疲労も
軽減しました。想定外の
メリットとしては、ネット
上で閉開栓管理ができ

従業員の人的コスト削減に効果大
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　1947年に設立した興栄燃料株式会社は、LPガスをはじめ、ガソリンや軽
油といった石油系燃料の販売を中心に、住宅設備機器の販売や自動車整
備、レンタカー事業等の幅広い事業を展開する。市原市内を中心にLPガス販
売を展開し、中小企業ならではの小回りが利く即日接客対応で、地元ではな
くてはならない企業として定着している。

（千葉県千葉市）
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るため、これまで従業員で行っていた滞納者対応業務の一部が削減されたこ
とが挙げられます」。
　メーカー選定の決め手は、使い勝手の良さ。「シンプルだからこそ、従業員
にもお客様にも受け入れやすいと判断し、導入に至りました」。
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　導入してから現在に至るまで「異常があれば
ネットですぐ状況がわかるため、状況確認が容
易という点で、社内でも好評です」と関さん。
「弊社側が気づいてメーター遮断の連絡をする
こともあり、お客様からもいい意味で驚かれて
います」。一方で、顧客の事前案内については
改善点が残ったといいます。「お客様への文章
での周知は行っていましたが、より分かりやすく
ご理解いただく意味でも画像等を添付すれば
良かったです」

反響も上々な反面、さらに周知に力を

　「これまでの弊社はアナログ思考気味で、多くの業務を人力に頼ることが
ほとんどでしたが、システムを導入し、一気にデジタル化したことで従業員の
人的コスト削減や精神的ストレスの軽減に大きく貢献できました。現状の運
営は順調ですので、今後も申請して導入件数を増やすと共に、ゆくゆくは携
帯電話での支払いや決済ができるよう、徐々にステップアップも目指していき
ます」と関課長は話している。

お客様向け周知チラシ

今後の展望

るため、これまで従業員で行っていた滞納者対応業務の一部が削減されたこ
とが挙げられます」。
　メーカー選定の決め手は、使い勝手の良さ。「シンプルだからこそ、従業員
にもお客様にも受け入れやすいと判断し、導入に至りました」。








